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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
 

представителя Российской Федерации в VI комитете 
67-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН по пункту повестки дня  

«Уголовная ответственность должностных лиц и экспертов в 
командировках ООН» 

 

Г-н Председатель, 

Россия выступает за дальнейшее укрепление мер по 

предотвращению преступлений должностных лиц ООН и экспертов в 

командировках. Именно профилактическая работа в данной сфере 

способна, на наш взгляд, изменить ситуацию к лучшему. 

В этом контексте мы приветствуем мероприятия по линии 

Департамента по поддержанию мира и Департамента полевой 

поддержки в рамках превентивной стратегии по борьбе с 

проступками, включая учебную подготовку и расширение 

осведомленности персонала. Они дают реальные результаты. 
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Во многом благодаря профилактическим мерам выправляется 

ситуация в области борьбы с сексуальной эксплуатацией и 

сексуальными надругательствами. Не следует недооценивать 

значение вводного инструктажа для новичков и подготовки по 

вопросам норм поведения в период до развертывания миротворческих 

миссий. Это сфера совместной ответственности государств и 

Организации. 

В случае совершения должностными лицами ООН и экспертами 

в командировках серьезных правонарушений, которые могут повлечь 

за собой уголовную ответственность, ответные меры должны быть 

адекватными. Необходимо исключить безнаказанность, но добиваться 

этого следует посредством эффективного и справедливого судебного 

разбирательства в соответствии с международными стандартами. 

Важно в полной мере учитывать специфику статуса данных категорий 

лиц и реальных условий службы. В этой связи ведущая роль в 

осуществлении уголовной юрисдикции должна отводиться 

государству гражданства сотрудника ООН, подозреваемого в 

совершении правонарушений. 
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Мы признательны Генеральному Секретарю за доклад А/67/213. 

Судя по содержащейся в нем статистике, среди правонарушений 

должностных лиц и экспертов в командировках по-прежнему 

преобладают преступления, совершенные из корыстных побуждений. 

Главным образом, это мошенничество и расхищение средств. Это 

заставляет задуматься о причинах происходящего, а также о том, как 

исправить положение.  

На передний план сегодня выдвигается взаимодействие 

государств и ООН в деле борьбы с безнаказанностью. Внушает 

оптимизм тот факт, что Секретариатом получены подробные данные 

по запросам относительно хода расследования по делам, которые 

были ранее переданы государствам. В этой связи вновь подчеркиваем 

важность своевременного и полного информирования Секретариатом 

государств о тех случаях, когда их граждане, находящиеся на службе 

ООН, подозреваются в совершении преступлений. Следует и далее 

укреплять механизмы международного сотрудничества в данной 

сфере. Хотя собранные Организацией материалы не всегда 

допустимы в качестве  доказательств в рамках уголовного процесса, 
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они могут использоваться для возбуждения уголовных дел и 

способствовать установлению более полной картины случившегося. 

Поэтому важным направлением  работы остается совершенствование 

мер, которые облегчали бы использование данных внутреннего 

расследования для целей уголовного разбирательства с учетом 

требований надлежащей правовой процедуры. С пониманием 

относимся к политике ООН в области конфиденциальности и 

привилегий и иммунитетов. В то же время рассчитываем на 

конструктивное взаимодействие Секретариата с 

правоохранительными и судебными органами государств, 

осуществляющими уголовное преследование.  

Г-н Председатель,  

Для рассмотрения в ходе текущей сессии был запланирован 

вопрос о целесообразности разработки юридически обязывающего 

документа, например, международной конвенции, в рассматриваемой 

сфере. Исходим из того, что такой документ был бы необходим лишь 

в случае наличия реальных правовых пробелов в судебном 

преследовании должностных лиц ООН и экспертов в командировках. 
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За несколько лет обсуждения данной проблематики в нашем 

Комитете и за его пределами мы не убедились в существовании 

подобного рода правовых пробелов или иных препятствий, которые 

могли бы быть устранены только путем разработки соответствующей 

конвенции. Наша делегация стремится найти оптимальные способы 

решения имеющихся в этой области проблем. Возможно, на данном 

этапе в большей степени оправданным было бы сосредоточиться на 

всесторонней имплементации действующих норм и осуществлении 

комплекса практических мер, одобренных Генеральной Ассамблеей. 

Вместе с тем, мы продолжим внимательно изучать данный вопрос и 

готовы к его обсуждению. 

Благодарю Вас. 

 


